

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 94 (1949)
Heft: 12

Buchbesprechung: Bulletin bibliographique

Autor: J.-J.B. / H.O.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE

Le Test du Labyrinthe, par F. Chapuis, docteur ès sciences commerciales et économiques, chef du service psychotechnique des Chemins de fer fédéraux. — Editions Hans Huber, Berne.

Il s'agit d'une étude sur la pratique et la portée de l'épreuve bien connue du labyrinthe, qui s'est révélée un excellent moyen d'investigation psychologique. (Le labyrinthe est un dessin de couloirs enchevêtrés conduisant du centre de la figure à une sortie où il faut arriver en traçant au crayon le chemin qu'on parcourt.)

Ce test donne des renseignements très clairs sur quelques facultés intellectuelles et surtout caractérielles des individus. L'attitude de celui qui subit l'épreuve, de même que le tracé qu'il laisse sur le papier donnent lieu à des déductions nombreuses que l'auteur nous fait sur 57 exemples judicieusement choisis.

Le test a fait ses preuves dans la sélection du personnel ferroviaire mais est encore susceptible de rendre des services partout où il est nécessaire de sélectionner des gens d'après leurs qualités de présence d'esprit, d'attention, de concentration, de maîtrise de soi, de confiance en soi, de persévérance, d'exactitude, de vivacité, de courage, de calme, de logique, etc., etc. Autant de qualités requises dans la formation du soldat et de l'officier idéal. J.-J. B.

Ob man die Gefahr erkennt ? (Voit-on le danger ?), par Monere Richard J. — Verlag : der Aufbruch, Zürich.

Jamais un livre ne fut plus actuel que celui-ci. Cela me rappelle la parution du livre de Preystre juste avant la dernière guerre. On parlait d'exagération ; or la réalité eût été beaucoup plus cruelle, si les Allemands avaient passé par la Suisse.

L'auteur du « Voit-on le danger ? » est anonyme, mais on ne peut s'empêcher de reconnaître sa clairvoyance et de penser que bien des prévisions contenues dans son livre sont devenues aujourd'hui la dure réalité. Ce qu'il a écrit se base sur des connaissances étendues et solides de la situation actuelle, aussi bien politique que militaire. A quoi conduira l'actuelle guerre des nerfs, toujours croissante ? L'auteur, dont les circonstances l'obligent à se cacher derrière le pseudonyme de « Monere » voit surgir, un de ces matins, l'attaque russe sur l'Europe de l'Ouest. Cette prévision d'une éventuelle offensive russe, avec ses armes à longue portée ainsi que sa politique de pression de l'arme atomique peut se réaliser et est en partie déjà dépassée par de récents événements.

Ce que l'auteur désire, c'est nous secouer un peu ; nous obliger à réfléchir sur les moyens d'agir pour nous prémunir contre ce danger. Il voit l'unique solution possible dans l'Union, aussi bien politique qu'économique de tous les Européens décidés à sauvegarder la liberté politique, religieuse et individuelle, et dans cet ordre d'idées, il nous incite à renoncer aux ressentiments anciens.

C'est une publication nouvelle d'un puissant intérêt et que l'on peut se procurer dans toutes les librairies. H. O.